



Protokoll der Sitzung des Pfarrgemeinderates			
Datum: 15.07.2025	Beginn: 20.00 Uhr	Ende: 21.20 Uhr	Ort: Pfarrheim St. Franz Xaver
Anwesend:			
Regina Baab, Claudia Brandmair, Christian Hartwanger, Joscha Köppl, Robert Linska, Hubert Martens, Simon Mitterreiter, Andrea Mitz, Iris Morgenstern, Ludger Schröder, Pfr. Björn Wagner, Elmar Wörner (bis 21.50), Michael Zierbock			
Entschuldigt:			
Alexandra Engl, Pater Dan Vatamanelu, Michael Weinzierl			
Gäste:			
Günter Menzl (AU), Christoph Baab (KV), Verena Rode, Pfr. Ebersberger, Hr. Nasse (bis 20.30), Megumi Onishi (ab 21.00)			
Sitzungsleitung:	Christian Hartwanger	Protokollführung:	Regina Baab
Nächste Sitzung:			
Datum: 23.09.2025	Uhrzeit: 20.00 Uhr	Ort: Pfarrheim St. Franz Xaver	
Weitere Sitzungen:			
PGR FX: 14.10., 11.11., 09.12.			

TOP 1: Impuls

Christian Hartwanger begrüßt die Anwesenden und Michael Zierbock eröffnet die Sitzung mit einem Gebet um den Beistand Gottes.

Ludger Schröder übernimmt den Impuls in der nächsten Sitzung.

TOP 2: Berichte aus den Arbeitskreisen

Dekanatsrat:

- Im Dekanatsteam wurden pastorale Themen für das nächste Jahr beschlossen.
- PGR-Wahl 2026: Im Herbst werden Workshops angeboten, wie geeignete Kandidaten gefunden werden können.
- Es wurde das Thema „Pfarrverbandsrat“ diskutiert und welche Alternativen es dazu geben kann.

Jugend/Ministranten:

- Es haben mehrere Veranstaltungen stattgefunden, z.B. Grillfest, Kletterausflug, aktive Teestube.
- Es läuft gerade die Planung für mehrere Veranstaltungen, z.B. Zeltlager, Galaabend.
- Für die Ministranten konnten einige neue Mitglieder gefunden werden.

Kigo:

- Das Team soll sich in den Erntedankgottesdienst am 5. Oktober einbringen. Joscha Köppl spricht mit Frau Kriha die Dekoration ab.



TOP 3: Verschiedenes

PGR St. Augustinus:

- 30.7. Songs an einem Sommerabend mit Verabschiedung von Pfr. Brandlmeier
- 19.10. Pfarrfest

Kirchenverwaltung:

- Derzeit findet eine Anpassung der Kosten für die Vermietung der pfarrlichen Räume statt.
- Für das Pfarrheim wird eine neue Spülmaschine angeschafft.
- Aktion Pfarrheim: Das Pfarrheim soll verschönert werden. Kann die Jugend eingebunden werden?

Pfarrfest:

- Es sind verschiedene Aktionen und Angebote geplant: Rikscha fahren, Vorlesecke bei schlechtem Wetter, Kinderschminken etc.
- Gerhard Biendl kümmert sich um die Verpflegung.
- Um neue Helfer zu finden, wurde dieses Jahr eine digitale Helferliste eingerichtet. Der Link bzw. QR-Code wird auf einem zusätzlichen Plakat beworben, das nicht in Konkurrenz zum schon ausgehängten Pfarrfest-Plakat steht, sondern über die digitalen Medien geteilt werden soll, um mehr Menschen anzusprechen.
- Im Rahmen des Pfarrfestes wird Pater Kim verabschiedet, der zurück nach Südkorea geht.

Senioren-gottesdienst:

- Es werden zukünftig nur noch 2 Senioren-gottesdienste im Jahr angeboten, da die Teilnehmerzahl sehr gering geworden ist.

Fahrradausflug der drei Pfarreien AU-CH-FX:

- Am Gottesdienst in St. Ottilie in Möschenfeld haben nur 20 Leute teilgenommen.

Pfarrverbandswallfahrt:

- Die Wallfahrt war schön und gut strukturiert und die Strecke war gut machbar. Es waren ca. 25 Teilnehmer dabei.
- Danke an Iris Morgenstern und Robert Linska für die gute Organisation!
- In Zukunft soll es neben der Pfarrverbandswallfahrt keinen zusätzlichen Fahrradausflug geben.

Pfarrverbandsfronleichnam:

- Die Pfarrverbandsfronleichnamsprozession fand dieses Jahr in St. Augustinus statt. Die Teilnehmer aus St. Franz Xaver waren überschaubar. Generell zeigt die Erfahrung, dass der Besuch der jeweils anderen Pfarrei zur Fronleichnamsprozession der ausrichtenden Pfarrei schwach ist.
- Pfr. Wagner würde gerne wieder für jede der drei Pfarreien eine eigene Fronleichnamsprozession machen.

Pfr. Leibiger beendet sein Angebot „Meditation und Entspannung“ nach ca. 9,5 Jahren. Christian Hartwanger hat sich im Namen der Pfarrei bei ihm bedankt, dass er diese Veranstaltung angeboten hat, obwohl er schon seit 2017 nicht mehr in der Pfarrei angestellt war. Ein Dank geht auch an die KAB St. Franz Xaver in Person von Wolfgang Jungwirth, der die Organisation dieser Veranstaltung im Namen unseres Pfarrgemeinderates und der Katholischen Arbeitnehmerbewegung organisiert hat.

Der Schulanfangsgottesdienst findet am 16.9. am Morgen statt. Die Überlegungen, diesen Gottesdienst auf einen Sonntag zu verschieben, wurden verworfen.

Um an heißen Tagen für etwas Abkühlung zu sorgen, sollen Fächer für die Kirche angeschafft werden. Christian Hartwanger bittet die Anwesenden um Unterstützung bei der Besorgung.

Hr. Nasse berichtet über sein Engagement für Geflüchtete. Er sucht nach Unterstützung bei der Betreuung einer Familie aus Uganda, vor allem im Rahmen einer Hausaufgabenbetreuung für die Kinder oder einer gemeinsamen Unternehmung in den Ferien. Die Anbindung an Gruppen innerhalb der Pfarrei, z.B. an die Jugend oder Ministranten, würden bei der Integration helfen. Das Pfarrfest sollte dafür einen guten Rahmen bilden. Es soll ein Aufruf im Kirchzettel erfolgen, dass sich Interessierte, die der Familie Unterstützung anbieten möchten, bei der Caritas Stolzhoferstraße melden sollen.



Besucherkreis: Es wird eine Unterkunft für eine vierköpfige Familie gesucht, die ihre Wohnung verlassen muss.

Der Vorsitzende bedankt sich für die Zusammenarbeit und wünscht eine erholsame und gute Sommerpause.

Nach einem gemeinsamen Essen endet die Sitzung um 22.10 Uhr.



Christian Hartwanger

1. Vorsitzender



Regina Baab

Schriftführerin

